
 

 

Gemeinde Glandorf  Glandorf, den 14.11.2018 

 

N i e d e r s c h r i f t 

OR Schwe/008/2018 

 

 
über die öffentliche Sitzung des Ortsrates Schwege 

am Mittwoch, den 14.11.2018, von 20:00 Uhr bis 21:36  Uhr 
im Pfarrheim Schwege, Hauptstraße 12, 49219 Glandorf - Schwege 

 
 
 
 
Anwesend: 

Ortsbürgermeister 
Josef Hesse  

Mitglieder 
Karl-Heinz Bechtrup  
Verena Bellstedt  
Dirk Wesselkock  
Eva-Maria Wulfert  

beratendes Mitglied 
Carsten Linnenberg  
André Winterberg  

Bürgermeisterin 
Dr. Magdalene Heuvelmann  

Protokollführer 
Frank Scheckelhoff  
 
 
Abwesend: 
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Öffentlicher Teil 
 
 

 1. Eröffnung der Sitzung 
 
Ortsbürgermeister Hesse eröffnete die Sitzung und begrüßte die anwesenden Ortsratsmitglie-
der, Bürgermeisterin Dr. Heuvelmann und ca. 25 Gäste.  
 

 2. Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und der anwesenden Ortsratsmitglieder 
 
Ortsbürgermeister Hesse stellt die ordnungsgemäße Ladung und die anwesenden Ortsratsmit-
glieder fest.  
 

3. Feststellung der Beschlussfähigkeit 
 
Ortsbürgermeister Hesse stellt die Beschlussfähigkeit fest.  
 

 4. Feststellung der Tagesordnung 
 
Die Tagesordnung wird in der vorliegenden Form festgestellt.  
 

 5. Bericht des Ortsbürgermeisters 
 

DEP:   
-  der Tiefenbrunnen wurde mit fachlicher Unterstützung von Hr. Beel gebohrt: ca. 11 m, 

funktioniert 
- Bepflanzung Straßeninsel wird auch künftig von Fr Hagedorn gemacht.. neues Pflanz-

material wurde besorgt und die Grundbepflanzung erneuert. 
- Trinkbrunnen: Genehmigungen stehen noch aus 
- Ersatz von verdorrten Pflanzen wird vorgenommen. 
- Kletterbäume: Thema hat sich zunächst erledigt, da die vorgesehenen Bäume entsorgt 

wurden. Es werden neue Bäume gesucht 
- Kräuterbeete -> Konzept ist in Erarbeitung durch Catrin Frohreich und mir -> soll in die-

sem Jahr noch begonnen werden 
- Betonplatten vom Container zum Platz wurden gelegt 
- Jägerzaun vor dem Container wurde installiert 
- Holzpferd wurde  im Fußbereich entsprechend umwickelt und sieht jetzt auch ordentlich 

aus -> Pferdeschwanz? 
- Informationstafel -> Thema im 1. Quartal provisorisch 
- Unkrautjäten -> Patenschaften und feste 14-tägige Termine 
- Weihnachtsbeleuchtung folgt 
- Die offizielle Einweihung wird im nächsten Jahr stattfinden 
- Die neue Skulptur wurde mit großer Unterstützung am DEP aufgebaut, zur Pflege soll 

die Skulptur künftig mit halbjährlich mit Teaköl eingeölt werden 
- Startprojekt für das DE Verfahren ist die Zuwegung von Wolke zur Grundschule 
- Hauptprojekt in Schwege Optimierung Umfeld KiGa, Schule, Schützenhaus BW-Umfeld 
- Die Situation Feuerwehrgerätehaus wird in der nächsten Finanzausschusssitzung be-

sprochen. 
- Am Volkstrauertag trägt Eva Maria Wulfert den besinnlichen Text vor. 
- Die Websitenutzung für den Ortsrat ist vorbereitet. 
- Die Haushaltsmittel 2018 wurden für folgende Ausgaben verwendet: Trinkbrunnen, 

Weihnachtsbeleuchtung DEP,  Kräuterbeet,  Ersatzbeschaffung vertrocknete Pflanzen, 
Liguster am Pavillon in dem angrenzenden Beet, Liguster für Grünabfallecke, Pflanzer-
de, Schubkarre für Grünabfall, ca. 5 T€ stehen noch zur Verfügung  
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 6. Genehmigung der Niederschrift OR Schwe/007/2018 Nr. vom12.09.2018 
 
Die Niederschrift OR Schwe/007/2018 vom 12.09.2018 liegt allen Ortsratsmitgliedern vor. Ge-
gen Form und Inhalt werden keine Einwände erhoben. Die Niederschrift wird in der vorliegen-
den Form einstimmig genehmigt 
 

 7. Bericht der Verwaltung 
 
Bürgermeisterin Dr. Heuvelmann teilt mit, dass Frau Pärschke nicht mehr für die NOZ für den 
Bereich tätig ist.  
 

 8. Dorfeingangsplatz verschiedenes 
 
Es wird überlegt, ob eine Beleuchtung der Skulptur erfolgen solle. Verschiedene Varianten sol-
len überlegt werden. 
Die Verwaltung prüft, ob hierfür noch Mittel vorhanden sind.  
Weiterhin wurde die Idee vorgetragen, eine Überdachung vorzunehmen. 
 

 9. Beflaggung am DEP / Beflaggungskalender Niedersachsen 
 
Da es sich beim DEP nicht um einen offiziellen Dienstsitz handelt, kann auch die Niedersach-
senflagge verwendet werden.  Es sollen Hissflaggen angeschafft werden. Die Flaggen werden  
über die Verwaltung bestellt. Es soll ebenfallt eine Euro-Flagge angeschafft werden. 
 

 10. Hauptstraße -> Beete und Bäume -> Weiteres Vorgehen bzgl. des Konzeptvorschlags OR 
Schwege 
 
Über den Winter sollen die kranken Bäume durch den Bauhof entnommen werden. Die Neuge-
staltung der Beete wird je nach Grundzustand der Beete in Absprache mit dem Ortsrat und den 
Anliegern vorgenommen.  
 

 11. Spielplatzkonzept OR Schwege -> Weiteres Vorgehen bzgl. des Konzeptvorschlags OR 
Schwege 
 
Am Spielplatz Lerchenweg sollen im Frühjahr neue Sitzgelegenheiten und eine  Schaukel auf-
gestellt werden. Sitzgelegenheiten sollen auch auf dem Spielplatz   Lehmstrangweg und an der 
Schule aufgestellt werden. Am Lehmstrangweg sollen neue Bäume für Schatten sorgen..  
 

 12. Dorfentwicklungsprogramm - u.a. Startprojekt  Schwege 
 
Als Stratprojekt für Schwege wurde der Weg bei Wolke bis zur Schule festgelegt. Ortsteilüber-
greifend soll eine  große Pättkestour vorbereitet werden. Hier sollen  in jedem Ortsteil interes-
sante Plätze ausgearbeitet werden. 
 

 13. Glasfaserversorgung OR Schwege 
 
Der Ausbau des Glasfasernetzes erfolgt in Glandorf ausschließlich  über die Telkos. Die beauf-
tragten Firmen hängen im Zeitplan hinterher. Der 1. Abschnitt wird erst in 2019 fertiggestellt. Die 
Telkos plant eine Informationsveranstaltung.  
 

 14. Stand neues Baugebiet in Schwege 
 
In der gestrigen Bau- und Planungsausschusssitzung wurde der Aufstellungsbeschluss für ein 
neues Baugebiet hinter der Drosselgasse gefasst.  
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 15. Stand Fahrradständer an der Schule 
 
Die Fahrradständer an der Schule werden zusammen mit den Fahrradständern am Hallenbad 
und der Grundschule  Glandorf im  Januar  aufgestellt.  
 

 16. Erfahrungswerte neue Leuchtmittel bei der Straßenbeleuchtung Kiebitzweg / Lerchenweg 
/ Sonstige? / Was ist mit Up’n Brinke? 
 
Von den Ortsratsmitglieder und anwesenden Zuhörern wird vorgetragen, dass die Ausleuchtung 
durch die ausgetauschten Beleuchtungskörper als zu schwach  empfunden wird. Die Verwal-
tung wird den Planer hierzu befragen, ob der gewählte Beleuchtungstyp an dieser Stelle richtig 
gewählt ist und der Leuchtkörper hoch genug hängt. 
 
In der Straße „Brink“ wird eine weitere Lampe aufgestellt.  
 

 17. Wanderweg vom Ortskern als Zuwegung zu der Drosselgasse: Beleuchtung und Befesti-
gung des Wanderwegs? (Anregung von Anliegern) 
 
Dem Ortsrat wurde ein Antrag von Anliegern auf Beleuchtung und Ausbau des Wanderweges 
vorgelegt. Die Anlieger erläutern die beschriebene Situation. 
 
Der Ortsrat befürwortet den Antrag grundsätzlich. Die genaue Ausgestaltung der Wegeverbes-
serung ist noch festzulegen. Favorisiert wird von den Anwesenden ein Ausbau als wasserge-
bundene Wegedecke. (vergleiche Friedhof) 
 
Ortsbürgermeister Hesse übergab den zuvor per Mail versandten Antrag an die Verwaltung. Der 
Antrag wird den Ratsgremien zur Entscheidung zugeleitet.  
 

 18. Adventliche Gestaltung des Wanderwegs -> Vorschlag Sylvana Groß-Lüpken 
 
Frau Groß-Lüpken erläutert die Idee, am Wanderweg künftig weitere adventliche  Gestaltungen 
vorzunehmen. In diesem Jahr ist der Zeitraum bis zum Beginn der Adventszeit zu kurz um noch 
intensivere Planungen vorzunehmen.  
 
Der Ortsrat begrüßt das Engagement von Frau Groß-Lüpken. In diesem Jahr soll die Gestaltung 
des Wanderweges in einer ähnlichen Form wie im vergangenen Jahr vorgenommen werden. 
Frau Groß-Lüpken wird gebeten die Planungen für die Zukunft bezüglich Raum, Zeit, Sicherheit 
und Verantwortung zu klären, um die notwendigen Beschlüsse herbeizuführen.   
 

 19. Ausschilderung Wanderweg Terra Track Schweger Wald 
 
Im Rahmen des Masterplanes Wandern von Terra Vita wurde auch der  Schweger Wanderweg 
als Route mit aufgenommen und entsprechend ausgeschildert. Eine Liegebank und eine nor-
male Bank wurde aufgestellt. 
 
Der Ortsrat bittet darum, bei solchen Planungen künftig mit eingebunden zu werden.  
 

 20. Haushaltsmittel 2018 und weitere Vorgehensweise 
 
Die restlichen Haushaltsmittel aus 2018 sollen für den Trinkbrunnen, Beleuchtung, Infotafel und 
Kräuterbeet verwendet werden.  
 

 21. Haushaltsmittelplanung 2019 
 
Im Haushaltsplan 2019 sollen aus Sicht des Ortsrates Mittel für folgende Themen eingeplant 
werden:  
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- Antrag Wanderweg s. TOP 17– Beleuchtung und Wegebau 
- Trimm Dich Pfad am Wanderweg: 5.000 EUR 
- Bankgruppe am Ortseingang Richtung Kattenvenne: 2.000 EUR 
- Webcam am DEP (Antrag von Bürgern)  
- WLAN im Ort:  1.000 EUR 

 
 

 22. Möglichkeiten zur Optimierung der Ankündigung der OR-Sitzungen 
 
Auf Ortsratssitzungen soll auch mittels Aushang  bei Wolke hingewiesen werden..  
 

 23. Anfragen und Anregungen 
 
Es werden folgenden Anfragen und Anregungen vorgetragen: 
 
Am Spielplatz Lerchenweg sind  Reparaturen vorzunehmen. 
 
Am Wanderweg wird von einigen Anliegern  der Grünabfall abgelagert. Die Anlieger sollten an-
gesprochen werden.  
 
Es wird angeregt, dass der Ortsrat das Projekt Bürgerbus Lienen –Glandorf  intensiver unter-
stützt. Dies kann z.B. durch Mitgliedschaft oder Ansprache von Bürgern erfolgen. 
 
Frau Wigger-Schönhoff erläutert die schwierige räumliche Situation am Kindergarten in Schwe-
ge und bittet darum, festgestellte Mängel zügiger abzuarbeiten und die räumliche Situation 
künftig zu verbessern.  
 
Die nicht-öffentliche Sitzung soll künftig vor der öffentlichen Sitzung stattfinden.  
 

 24. Schließung der Sitzung 
 
Ortsbürgermeister Hesse schließt die öffentlichen Sitzung und bedankt sich für die Mitarbeit und 
schließt die Sitzung um 21.36 Uhr  
 
 
gez. Josef Hesse    gez. Frank Scheckelhoff 
Vorsitzender    Protokollführer 
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